

特集 愛されて18年 「ひこにゃん」ワールドも 届けます

彦根市キャラクター「ひこにゃん」は、平成18年に誕生して以来、市内外でさまざまな活動を行い、私たちに「いやし」を届け続けて来ています。

誕生から18年を迎えたひこにゃんのこれまでの活動を振り返るとともに、初公開の誕生秘話や、新たな取組をご紹介します。

☎ ひこにゃんブランド推進室 ☎ 30-6153 ☎ 24-9676

ひこにゃんのプロフィール

ひこにゃんは、彦根藩主・井伊直孝公を落雷から救ったと伝えられる招き猫と、井伊軍団のシンボルである赤備えの兜がモチーフのキャラクターです。毎日彦根城に登場したり、全国各地や海外でPR活動を行ったりしています。

ひこにゃんの歴史

- 平成18年 「国宝・彦根城築城400年祭」のPRキャラクターとして誕生。彦根城の年末のすず払いに登場。一躍有名に！
- 平成19年 「国宝・彦根城築城400年祭」開催を盛り上げる。
- 平成20年 「ゆるキャラまつり in 彦根(現ご当地キャラ博)」が初開催。メインキャラとして活躍。
- 平成22年 公式ファンクラブが発足。
- 平成25年 フランスで開催された「ジャパン・エキスポ」に参加。彦根城域で1日3回365日の登場を開始。
- 平成29年 鳥人間コンテストをテーマにした映画『トリガール!』にて映画初出演。



令和4年 出生届、婚姻届を提出した人との特別撮影会開始(現在は転入届提出の人も対象)。

令和5年 ひこにゃん公式 Instagram 開設
YouTube ひこにゃんチャンネルが本格始動
ひこにゃんがメタバースに初登場
公認ライバルキャラクター「わるにゃんこ将軍」登場
四番町スクエアに「ひこにゃんショップ」がオープン

令和6年 「ひこにゃんえほん」1～3巻が販売開始
NintendoSwitch用ゲーム「おさんぽひこにゃん」が配信



ひこにゃん誕生のルーツに迫る！ 生みの親・もへろんさん独占インタビュー



もへろんさん

父親の影響でキャラクターを描き始めた

デザイン会社を営む父親の影響もあって、絵を描くこと、芸術的な表現をすることが日常的な家庭で育ちましたので、子どもの頃からオリジナルのキャラクターを描いたりしていました。

漫画、ゲームといったサブカルチャーは昔から好きで、特に好きなのはゲーム『星のカービィ』です。キャラクターを描くときに丸の形から入ることが多いのですが、このルーツは『カービィ』から影響を受けているのかなと思います。他にも、SNSでアーティストの方の投稿を見るのもとても好きで、イラストを描くときの刺激にもなっています。

イラスト制作にあたっては、フィニッシュの線は手で描き切る、デジタルで終わらせずに根幹になる部分はアナログで収めるということにこだわっています。手の感覚は忘れたくないと思っています。

ひこにゃんは、社会の苦しみを忘れさせてくれる「癒し」の存在

キャラクターをつくる時は、まず、自分の人格を投影するように、自分がこのキャラクターだったらどんな感じかなあ、と考えます。ひこにゃんについては、「かわいい愛らしい猫の姿」で「人に幸運を招く」「精霊のような存在」をイメージして考えました。

デザインのシンプルさにもこだわっています。ひこにゃんは、猫と兜を組み合わせた、赤・オレンジ・黄色・緑で構成されていて、シンプルに収まっていると思います。兜をかわいく作るのに一番苦労した覚えがあります。

あと、私にとってキャラクターは、社会の苦しみを忘れさせてくれる「癒し」の存在だと思っています。ひこにゃんはそれがダイレクトに表されていると感じます。

これからも、愛されながら彦根を盛り上げてほしい

かわいさ、シンプルさ、そして「癒し」が、ひこにゃんが今でも人気である理由だと思います。

ひこにゃん、そしてわるにゃんこ将軍には、これからさらに彦根を盛り上げていく存在になってほしいです。私もそれをお手伝いさせてもらいますし、その中で楽しいことができれば、と考えています。ぜひ、お楽しみに！



▲18回目の誕生日セレモニーでのひこにゃんともへろんさん

ひこにゃんの衣装

最近では、さまざまなイベントに合わせてひこにゃんの新しい衣装が登場しています。ひこにゃんのいろんな姿もチェック！



国スポ・障スポユニフォーム



レイラック滋賀FCのユニフォーム



なぎなたの袴姿